

FERNANDO EN MALASIA Y TAILANDIA

HOLA A TODOS, ESTOY VIVO AUNQUE NO ESCRIBA ULTIMAMENTE. HOY ME OBLIGO A HACERLO YA QUE EN UNOS DIAS ESTARE DE VUELTA EN ESPAÑA Y BASTANTE TRABAJO TENDRE PROCESANDO Y ASIMILANDO LAS INNUMERABLES EXPERIENCIAS DE LOS ULTIMOS DOCE MESES Y DISFRUTANDO AUN DE TODO LO VIVIDO. SI EL EMAIL ES MUY LARGO OS AGUANTAIS YA QUE LLEVAIS SIN ESCUCHARME DEMASIADO TIEMPO...

AHORA NOS ENCONTRAMOS EN VIETNAM, ESCRIBO DESDE NUESTRA HABITACION EN EL HOTEL DE HO CHI MINH CITY (ANTIGUA SAIGON). PARECE QUE FUE HACER SOLO UNOS DIAS CUANDO DEJAMOS AUSTRALIA, SIN EMBARGO HACE YA MAS DE TRES MESES. Y ES QUE ESTE ULTIMO TRIMESTRE HA SIDO FRENETICO. MALASIA FUE DONDE MAS TIEMPO PASAMOS, CASI 5 SEMANAS, INCLUYENDO UNOS DIAS EN BRUNEI Y SINGAPUR. BRUNEI UN MINIESTADO EN EL QUE EL ISLAM SE SIGUE A RAJATABLA Y AL QUE LE SALE EL PETROLEO POR LAS OREJAS, ESOS SI, POR LAS OREJAS DEL SULTAN QUE ES EL DUEÑO DE TODOS LOS POZOS, COMPARTIENDOLOS UNICAMENTE CON ALGUNA MULTINACIONAL EXTRANJERA. COINCIDIMOS CON LAS CELEBRACIONES POR LA BODA DEL HIJO DEL SULTAN, CON EL PUEBLO VOLCADO Y FUEGOS ARTIFICIALES CADA NOCHE. EN SU HABER EXTRAVAGANCIAS TALES COMO HABER CREADO UN PARQUE DE ATRACCIONES DIGNO DE COMPETIR CON DYSNEYLAND EN EL QUE COINCIDIMOS SOLO CON 3 O 4 PERSONAS Y EN EL QUE GOZAMOS DEL LUJO DE QUE ABRIERAN UNA MONTAÑA RUSA SOLO PARA MI !!! SINGAPUR YA LO CONOCIA Y ME CAUSO LA MISMA SENSACION QUE LA PRIMERA VEZ: SOSO, HIPERCONSUMISTA, CON ALTISIMO NIVEL DE VIDA Y BAJISIMO NIVEL DE ENCANTO. PERO VENIA DE PASO ASI QUE NOS QUEDAMOS 3 DIAS.

MALASIA SUPUSO LO CONTRARIO. UN ALUVION DE SENSACIONES Y DE ACTIVIDADES COMBINADO CON LOS NERVIOS ANTE LA POSIBILIDAD DE QUEDARNOS UNA TEMPORADA YA QUE A BENITO LE SALIO LA POSIBILIDAD DE TRABAJAR ENSEÑANDO ESPAÑOL PARA LA UNIVERSIDAD DE SABAH (BORNEO) Y YO POR SI ACASO ME MOVI HASTA QUE ENCONTRE UN TRABAJO VENDIENDO YATES A LOS RICOS DE LA ZONA. FINALMENTE NO SALIO LO DE LA UNIVERSIDAD POR CAUSAS BUROCRATICAS ASI QUE CONTINUAMOS EL VIAJE COMO SI NADA. EN EL TRANSCURSO DE ESAS SEMANAS APROVECHAMOS PARA CONOCER EN PROFUNDIDAD LA PARTE MALAYA DE LA ISLA DE BORNEO, QUE AUNQUE SUENE MUY REMOTO Y PRIMITIVO ES DESARROLLADO E HIPERTURISTICO. EL MONTE KINABALU ATRAE A GENTE DE TODO EL MUNDO YA QUE ES EL PICO MAS ALTO DEL SUDESTE ASIATICO. EL TREKKING HASTA LA CIMA FUE MUY DURO Y YO INCLUSO NO PUDE LLEGAR YA QUE A POCOS METROS DEL FINAL ME EMPEZO A AFECTAR EL MAL DE ALTURA ASI QUE TUVE QUE CONTENTARME CON VER AMANECER A SOLO 3.800 M DE ALTITUD, ESO SI CON VISTAS IMPRESIONANTES SOBRE LA SELVA DE BORNEO. Y CON CONOCER CON MAS PROFUNDIDAD A LOS COMPAÑEROS DE TREKKING: UN BIELORRUSO CORRESPONSAL DE LA BBC, UNA MUJER AUSTRALIANA CON SU HIJO QUE HABIAN GANADO EL VIAJE EN UNA RIFA DE UN SUPERMERCADO, UN MATRIMONIO POLACO Y UNA CHICA FRANCESA EN PROCESO DE CREAR UNA ONG. PARA LOS AMANTES DE LA NATURALEZA, BORNEO ES UN AUTENTICO PARAISO EN EL QUE PUEDES HACER TREKKINGS POR LA SELVA, VER ORANGUTANES Y COCODRILOS, EXPLORAR CUEVAS Y BUCEAR SOBRE FONDOS CORALINOS INCREIBLES. EL VIAJE EN BARCO POR EL RIO REJANG HACIA EL INTERIOR DE BORNEO ES AUTENTICO. NO ASI LAS TRIBUS KAYAN E IBAN QUE HABITAN EN SUS ORILLAS Y QUE ACECHAN AL TURISTA PARA VENDERLE ALGO O COBRARLE POR UNA FOTO. JODER, YA HASTA EN BORNEO NOTA UNO LOS EFECTOS NEGATIVOS DEL TURISMO EN MASA. LA PARTE PENINSULAR DE MALASIA ES MUCHO MAS DESARROLLADA, Y KUALA LUMPUR BULLE CON CONSTRUCCIONES DE RASCACIELOS POR TODOS LADOS, AUNQUE LAS TORRES PETRONAS HAYAN DEJADO DE SER LAS MAS ALTAS DEL MUNDO. LOS INDONESIOS, MUCHO MAS POBRES SE CUELAN ILEGALMENTE EN EL PAIS PARA TRABAJAR MUCHAS VECES EN CONDICIONES DE SEMIESCLAVITUD, COMO PUDIMOS COMPROBAR EN UN TRAYECTO DE AUTOSTOP EN

EL QUE UN CACIQUE LOCAL ACABABA DE RECOGER A SU SIERVO RECIEN LLEGADO DE INDONESIA Y NO LE DEJABA HABLAR, NI MOVERSE NI SIQUIERA LEER EL PERIODICO. PARA DESPEDIRNOS DE MALASIA NOS QUEDAMOS UNOS DIAS EN LAS ISLAS PERHENTIAN, UN PARAISO TROPICAL DE ESOS DE POSTER EL QUE PASAN LOS DIAS SIN HACER ABSOLUTAMENTE NADA.

LA LLEGADA A TAILANDIA SUPUSO PASAR DE LA RELATIVA TRANQUILIDAD DE MALASIA A UNA INVASION TURISTICA QUE PARECIA UN CIRCO: HORDAS DE GUIRIS QUE SON TRANSPORTADOS EN GRUPOS DE UNA PLAYA A OTRA COMO SI FUERAN GANADO Y ALOJADOS EN MACROHOTELES EN LOS QUE ACABAN CON EL STOCK DE CERVEZAS (BASTANTE FAMILIAR PARA NOSOTROS VIVIENDO EN MALLORCA). COMO YA CONOCIAMOS TAILANDIA, NOS PROPUSIMOS SOLO PASAR UNOS DIAS PARA LLEGAR A BANGKOK, SOLICITAR EL VISADO DE BIRMANIA Y VOLAR A ESTE PAIS. PERO AL ENTERARNOS QUE EN LA ISLA DE KO PHAN GAN SE CELEBRABA LA FIESTA DE LA LUNA LLENA DECIDIMOS PASAR UNA SEMANITA EN LA PLAYA EN ESTA PEQUEÑA ISLA Y VERDADERAMENTE MERECE LA PENA. TRAS HABERSE PROHIBIDO LAS RAVE PARTIES EN GOA, KO PHAN GAN SE HA CONVERTIDO EN EL CENTRO DE LA MARCHA EN ASIA, AL MENOS UNA VEZ AL MES CUANDO COINCIDE CON LUNA LLENA. MILES DE PERSONAS LLENAN LA PLAYA (10.000 ESTA VEZ) EN EL FIESTON MAS BRUTAL QUE HEMOS VISTO EN MUCHO TIEMPO Y QUE DURA DESDE POR LA TARDE HASTA MEDIODIA DEL DIA SIGUIENTE. UNA MEZCLA MUY CURIOSA DE HOOLIGANS ANGLOSAJONES HASTA EL CULO DE CERVEZA, JUDIOS DISFRUTANDO DE DROGAS DE DISEÑO, NOSTALGICOS HIPPIES, PUTILLAS TAILANDESAS A LA CAZA DEL TURISTA OCCIDENTAL, CHICAS OCCIDENTALES VIENDO COMO LAS PUTILLAS LES QUITABAN SU PUBLICO MASCULINO, ETC... BAILANDO SIN PARAR UN MUSICON INCREIBLE BAJO UNOS JUEGOS DE LASER QUE ILUMINAN LA PLAYA. LAS SITUACIONES QUE PUDIMOS PRESENCIAR FUERON SURREALISTAS: DESDE TURISTAS BORRACHOS INTENTANDO HACER JUEGOS MALABARES CON BOLAS ARDIENDO Y QUEMANDOSE POR TODOS LADOS HASTA GENTE BAILANDO EN BOLAS, TRAVESTIS TAILANDESES APROVECHANDOSE DE LA POCA VISTA DE ALGUNOS OCCIDENTALES, GENTE TIRADA EN LA ARENA INCONSCIENTE, ETC... HASTA TUVIMOS QUE SACAR A UNO DEL AGUA YA QUE FLOTABA SIN MOVERSE Y NOS TEMIMOS LO PEOR. PARA COLMO POR TODA LA PLAYA VENDIAN UNA ESPECIE DE MINIS DE RON Y COCACOLA SERVIDOS EN CUBOS DE PLAYA DE ESOS CON LOS QUE JUEGAN LOS NIÑOS LO QUE CONFERIA A LA SITUACION UNA SENSACION DE JARDIN DE INFANCIA COLECTIVO. A TODO ESTO LAS FAMILIAS LOCALES SALIAN A LA PLAYA CON TODOS SUS HIJOS A BUSCAR OBJETOS PERDIDOS POR EL PERSONAL EN PLENO COLOCON, DESDE CARTERAS A GAFAS, DINERO, Y DE TODO. VAMOS UN VERDADERO CHOQUE DE DOS MUNDOS CONTRAPUESTOS, EL MAS PURO HEDONISMO (PARA ALGUNOS DECADENCIA) DEL MUNDO DESARROLLADO FRENTE A LA NATURAL SUPERVIVENCIA DEL "SUBDESARROLLADO". VAMOS, MATERIAL DE PRIMERA PARA UN TRATADO DE SOCIOLOGÍA. EL FINAL DE LA FIESTA, PREVISIBLE: LA MITAD DE LA PLAYA ARRASTRANDO DE LA OTRA MITAD QUE NO PUEDE NI MOVERSE. POR UNA VEZ CREO PERTENECIMOS AL PRIMER GRUPO.

EN BANGKOK ESTUVIMOS LO MINIMO, YA QUE LOS DOS LA CONSIDERAMOS SEGURAMENTE LA CIUDAD MAS AGOBIANTE DEL SUDESTE ASIATICO. EL TIEMPO JUSTO PARA EMITIR UN PASAPORTE NUEVO EN LA EMBAJADA YA QUE EL ANTIGUO SE QUEDO SIN ESPACIO Y CONSEGUIR EL VISADO DE BIRMANIA. BIRMANIA SE COVIRTIO CASI NADA MAS LLEGAR EN NUESTRO PAIS FAVORITO DEL SUDESTE ASIATICO. A PESAR DE LA TERRIBLE DICTADURA QUE SOPORTAN O QUIZAS GRACIAS A ELLA (AUNQUE PAREZCA EGOISTA PENSARLO) ES EL UNICO PAIS DE LA ZONA QUE CONSERVA UNA AUTENTICIDAD CASI INTACTA, DONDE POCO PARECE HABER CAMBIADO EN MUCHO TIEMPO, LOS EDIFICIOS CON ESE AIRE DECADENTE QUE FALTA EN EL RESTO DE ASIA, DONDE LA GENTE TE SALUDA POR LA CALLE SIN ESPERAR NADA A CAMBIO, Y DONDE NO SE ENCUENTRA UN 7 ELEVEN O UN CARREFOUR. CLARO QUE SEGURAMENTE LA POBLACION LOCAL NO PIENSE LO MISMO YA QUE EL PRECIO QUE PAGAN ES LA SUPRESION CASI TOTAL DE LA LIBERTAD INDIVIDUAL Y COLECTIVA. EN RANGUN PUDIMOS CONSEGUIR DE ESTRANGIS UNA BIOGRAFÍA DE AUNG SAN SUU KYI, PREMIO NOBEL DE LA PAZ Y LIDER DE LA

OPOSICION DEMOCRATICA ARRESTADA EN SU DOMICILIO LA MAYOR PARTE DE LOS ULTIMOS 24 AÑOS. SU DELITO: HABER GANADO LAS ELECCIONES DEMOCRATICAS DE 1990. NOS CONMOVIO TANTO SU HISTORIA QUE INTENTAMOS LLEGAR A SU CASA Y VISITARLA. EL RESULTADO, EL QUE ESPERABAMOS: LA POLICIA NOS ECHO CON UN TONO DESAFIANTE Y UN RIFLE EN LA MANO. EN BIRMANIA SE VIVE EN UN ESTADO POLICIAL. NOS PROHIBIERON COSAS TAN PELIGROSAS COMO CORRER LAS CORTINILLAS DEL AUTOBUS (POR SI LA POLICIA NO VEIA LAS ACTIVIDADES PELIGROSAS DENTRO DEL MISMO) O SALIR DEL PAIS POR TIERRA A NO SER QUE PAGUES UNA ESPECIE DE IMPUESTO REVOLUCIONARIO AL GOBIERNO (LO QUE MUY A NUESTRO PESAR TUVIMOS QUE HACER). POR ELLO MUCHA GENTE SE NIEGA A VISITAR EL PAIS Y COLABORAR CON LOS BANDIDOS QUE LO GOBIERNAN. AUNQUE NOSOTROS PENSAMOS QUE PEOR ES DEJAR A LA POBLACION DESCONECTADA DEL MUNDO EXTERIOR. POR NO HABER NO HAY NI INTERNET (PROHIBIDO POR EL GOBIERNO). SI EL SISTEMA SE MANTIENE ES GRACIAS A CHINA, EL UNICO PAIS DE LA ZONA QUE NO HA SEGUIDO EL BOICOT AL REGIMEN MILITAR POR SU INTERES EN BIRMANIA COMO VIA DE SALIDA DE SUS PRODUCTOS HACIA EL INDICO. EL FLUJO DE TURISTAS ES MUY GRANDE Y PARA SORPRESA NUESTRA MUCHISIMOS ESPAÑOLES. UN DIA PARAMOS EN UN BAR DE CARRETERA A COMER Y NOS DIMOS CUENTA QUE TODO EL MUNDO A NUESTRO ALREDEDOR ERAN ESPAÑOLES. VAMOS, IGUAL QUE DE PEQUEÑO, CUANDO DE CAMINO A ALICANTE CON MIS PADRES, PARABAMOS EN UN BAR DE ALBACETE A COMER UN PEPITO DE TERNERA. PARA QUIEN LE GUSTE VER PAGODAS ES SIN DUDA EL LUGAR A VISITAR CON MILES DE ELLAS SOLO EN LA ZONA ARQUEOLOGICA DE BAGAN. Y LUGARES CON NOMBRES TAN MAGICOS COMO MANDALAY O EL RIO IRAWADDY QUE PARECEN HABERSE DETENIDO EN EL TIEMPO.

CRUZAR LA FRONTERA DE BIRMANIA A CHINA SUPUSO UN CAMBIO SIMILAR A PASAR DE ESPAÑA A MARRUECOS. EN DESARROLLO Y EN LIBERTAD (Y ESO QUE LOS CHINOS NO PUEDEN DAR LECCIONES EN ESTO ULTIMO). TAMBIEN FUE LLEGAR AL FRIO. COMO NOS DEJAMOS PARTE DEL EQUIPAJE EN BANGKOK, TUVIMOS QUE COMPRAR ROPA DE ABRIGO PARA NO CONGELARNOS EN LA SEMANA QUE TARDAMOS EN ATRAVESAR LA PROVINCIA DE YUNNAN HASTA POR FIN LLEGAR A VIETNAM. Y AQUÍ ESTAMOS. HEMOS ATRAVESADO VIETNAM DE NORTE A SUR (UNOS 2.000 KM) PERO DE FORMA MUY COMODA, EN TRENES COCHE-CAMA. AUN NO TENEMOS UNA IDEA EN PERSPECTIVA DEL PAIS, HABRA QUE DEJAR DE PASAR MAS TIEMPO, PERO LOS PAISAJES NATURALES SON ESPECTACULARES, SOBRE TODO LA BAHIA DE HALONG CO SUS MAS DE 3.000 ISLAS. TAMBIEN LA ARQUITECTURA DE HANOI, HUE Y HOI AN. Y PARA QUIEN LE GUSTE LA SEDA UN PARAISO PARA COMPRAR (CAIMOS EN LA TENTACION YA QUE AL SER EL ULTIMO PAIS NO NOS IMPORTO EL TENER QUE CARGAR CON PESO). LA GENTE LISTA COMO EL HAMBRE Y SUPERNEGOCIANTE PERO DE BUEN ROLLO. LO ULTIMO QUE HEMOS HECHO ES SUMERGIRNOS EN EL ENTRAMADO DE TUNELES QUE EL VIETKONG UTILIZO PARA DERROTAR A LOS AMERICANOS EN LA GUERRA. EL UNICO PELIGRO, CRUZAR LA CALLE SIN SEMAFOROS ENTRE MILES DE MOTOS AUNQUE EN UN PAR DE VECES LE COGES EL GUSTO.

LA PROXIMA ENTREGA, ESPERO QUE SEA EN PERSONA, EN CUANTO ME INCORPORE AL SISTEMA QUE NOS ESTA ESPERANDO, AUNQUE LE HAYAMOS TENDIDO UNA TRAMPA DE UN AÑO. EL AÑO SE HA PASADO VOLANDO, MUCHAS COSAS Y MUCHOS RECUERDOS. AHORA CREO QUE NECESITO UNAS VACACIONES...